

La Mañana

MIÉRCOLES 21 DE
AGOSTO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Diego Prieto Hernández, director del INAH
Óscar David Lozano Águilar, director general de la empresa Tren
Maya
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación
Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García desmintió que la mayoría de los estadounidenses tengan una visión negativa de los migrantes mexicanos en EUA y de México; señaló que la encuesta publicada por El Universal y El País, fue realizada a través de redes sociales, mientras que en la encuesta realizada en 2023 por The Pearson Institute y The Associated Press, la mayoría de los estadounidenses tienen una visión positiva de los mexicanos.
2. Respecto a diversas publicaciones periodísticas sobre la Reforma Judicial, dijo que es falso el desplegado que dice que México coquetea con la dictadura por la reforma, o que se impondrá a los ministros, magistrados y jueces; negó que se debilite la independencia de la institución electoral o que se pretenda aniquilar la división de poderes.
3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, presentó una investigación que muestra como Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad financia a asociaciones y personas para activar campañas en contra del gobierno; detalló que Renace Capítulo San Luis Potosí recibió 1.2 mdp y participó como asociación observadora en las elecciones; el Consorcio Metropolitano Inmobiliario S.A. recibió 6 mdp y Civicus Consultores recibió 1.6 mdp, entre otras.
4. Elizabeth García exhibió cómo comentaristas, políticos y usuarios de redes sociales difundieron noticias falsas sobre las inundaciones registradas en Chalco; negó que la gobernadora Delfina Gómez, no esté atendiendo a las familias afectadas; desmintió videos e imágenes de la inundación y expresó que inundan la red social "X" con el uso político y el clasismo con la etiqueta #DisfrutenLoVotado.

TREN MAYA

1. Óscar David Lozano mostró el reporte de operaciones del Tren Maya; dijo que actualmente el Tren cuenta con 24 estaciones, que van de Palenque, Chiapas, a Playa del Carmen, Quintana Roo; tiene 10 trenes y ofrece 12 servicios. Refirió que del 15 de diciembre del 2023 al 14 de agosto de 2024, ha transportado a 340,622 pasajeros y ha recorrido 749,379.7 km y destacó la oferta multicultural, turística y arqueológica del Tren Maya.
2. Diego Prieto presentó el avance del Salvamento Arqueológico en el Tren Maya, así como detalló el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas y los avances en la construcción y rehabilitación de museos; presentó algunos hallazgos arqueológicos sobresalientes encontrados en la ruta del Tren Maya.
3. Informó que en toda la obra del Tren Maya se han empleado alrededor de 600 mil trabajadores, destacó el apoyo de la gente que defiende la obra; agradeció el compromiso de los ingenieros militares y las empresas constructoras que participaron en la construcción del Tren, entre ellas: Mota-Engil, Carso Construcción, Azvindi Ferroviario, e ICA.

GOBERNABILIDAD

1. Al referirse a la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, explicó que se está ante un hecho histórico importante, porque la mayoría del pueblo de México decidió dar todo su apoyo al movimiento de transformación y lo hizo pensando en que era necesario modificar leyes y hacer reformas a la Constitución; expresó que ahora la Constitución va a contemplar los derechos de todos los mexicanos, sobre todo los derechos sociales.

Refirió que para hacer el reparto de los diputados plurinominales, se van a utilizar los mismos preceptos constitucionales que se han utilizado desde 2009; "ahora, después de 15 años, quieren cambiarlo..., quieren que se viole la Constitución", denunció. Mostró la proyección de integración de la LXVI Legislatura y expresó que si se realiza la interpretación de la Constitución para la asignación de legisladores plurinominales como lo pide la oposición, PAN y PRI tendrían más legisladores que los que le otorgó el pueblo en las elecciones.

Hizo un llamando a los empresarios a que no apuesten a violar la Constitución para la asignación de diputados plurinominales y que deben tomar en cuenta que el pueblo existe; mostró un video de Pedro Ferriz en el que afirma que encontraron el algoritmo utilizado para cometer un supuesto fraude en las elecciones del 2 de junio.

PODER JUDICIAL

1. Reiteró que la reforma al Poder Judicial no perjudica a los trabajadores, ya que el asunto tiene que ver con la corrupción que hay arriba, dijo que respeta su derecho a manifestarse y que son libres, insistió que su gobierno no reprime. Pidió a los trabajadores que no se dejen porque hay mucha manipulación.

2. Reveló que hoy le pidió a Luisa María Alcalde y a la Consejera Jurídica, María Estela Ríos González, que le envíen un oficio a la presidenta de la SCJN, Norma Piña, para que le dé trámite a los expedientes sobre adeudos fiscales que suman 35 mil mdp; "constitucionalmente no tienen por qué estar deteniendo ese fallo que ya se resolvió en las instancias correspondientes", sentenció.

TRANSPARENCIA

1. Reiteró que el caso de Javier Corral es un asunto político y una venganza porque Corral presentó denuncias en contra del exgobernador de Chihuahua, Cesar Duarte, e involucró a personajes del PRI; denunció que Cesar Duarte hizo un acuerdo político con la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, por lo que trabajan de común acuerdo en contra de Corral.

DATO ADICIONAL

Presentó el boleto del Sorteo de la Lotería Nacional del próximo 15 de septiembre, los premios incluyen 40 millones de pesos, casas, relojes y joyas provenientes de los recursos recuperados por el Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la sobrerrepresentación, expresó: "...es la voluntad del pueblo, el pueblo decidió esto, esto es lo que decidió el pueblo, entonces como no le conviene a la oligarquía y a sus voceros y achichincles, con todo respeto, pues ya no es válido el voto...".